

Internacional

por Addhemar Sierralta

NUEVA PÁGINA WEB DESDE AHORA Y COMENTARIOS Y CORRESPONDENCIA

Agradeceremos sus comentarios y correspondencia a aldy103@hotmail.com o a aldy103@gmail.com y también les recordamos que ya podrá leer TIEMPO NUEVO Internacional ingresando

a la página web: **tiemponuevo.news**

o también a:

https://tiemponuevonews.wordpress.com/

Los artículos firmados son de exclusiva responsabilidad de sus autores y no necesariamente compartimos sus opiniones.

HOY:

- PUNTO DE VISTA. Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).
- ¡AY, AXEL Y ALBERTO QUERIDOS! Por Enrique Guillermo Avogadro (Argentina).
- RECORDANDO A MACHUPIQCHU. Por Alfonsina Barrionuevo (Perú).
- PRESENTACIONES DE LIBROS EN MIAMI.
- PAELLA PARA DOS (MICRORRELATO). Por Andrés Fornells (España).
- EL ALINEAMIENTO EXITOSO DE SU EMPRESA. Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).
- EL GATO CENTENARIO (Narración). Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).

PUNTO DE VISTA.

Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).

ELECCIONES EN U.S.A.: CAOS DEMÓCRATA Y SUBIDA DE TRUMP.

En los últimos días han habido muchos movimientos políticos en los Estados Unidos de América. Desde el fracaso de los demócratas para destituir al presidente Trump, ya que no prosperó el "impeachment" en el Senado y el inicio de las primarias para elegir candidato del Partido Demócrata que viene favoreciendo a Sanders —candidato ultra socialista— pero demuestra una clara división en ese partido lo que robusteció las preferencias nacionales por el actual presidente con un 49% a su favor.

Candidatos con cierto favoritismo, como Biden y la senadora Warren, se despintaron. Claro que aún falta el ingreso, a las primarias, del millonario Bloomberg, quien se estima podría sorprender y lograr un buen resultado. La preocupación de los demócratas es que pueda salir elegido Sanders quien ante Trump no tendría chance. Se estima que el ex alcalde de New York —Bloomberg- del ala derecha de su partido sería el único que podría competir con Trump con posibilidades. Viene haciendo una campaña millonaria pero con contenidos de poca fuerza, como que "reconstruyó New York después del ataque de las torres gemelas" o el enfoque sobre seguros de salud, inmigración, y otros que no convencen.

El apoyo de Trump a Guaidó y la presión para liberar a Venezuela, Cuba y Nicaragua, de las dictaduras comunistas, así como los convenios para recibir inmigrantes para el agro y los buenos resultados económicos —incluyendo los arreglos comerciales con Canadá, México y China- favorecen al presidente que viene mejorando su aceptación.

Después de las primarias demócratas del martes 3 de marzo se tendrá un panorama más claro sobre el que sería el candidato de ese partido, que podría estar entre Sanders y Bloomberg.

BAJA POPULARIDAD DE GOBIERNOS DE MÉXICO, ARGENTINA Y PERÚ.

Las últimas semanas han sido desastrosas para Andrés López Obrador, presidente de México, quien es objeto de burlas por la rifa del avión presidencial, no haber podido detener la criminalidad —que sigue en aumento- y no tener planes serios para la salud universal en el país. Si a esto se le suma el mal manejo económico la situación viene afectando su aceptación por la ciudadanía.

Por otro lado el gobierno de Fernández en la Argentina, pese a tratar de negociar con el FMI, no encuentra un rumbo para levantar la economía del país. Además el trato benigno –por la justicia- a la vicepresidente Cristina Fernéandez Vda. De Kirschner, exonerándola del pago por sus delitos causó una pésima impresión internacional y también en el país ríoplatense. Hoy hay más gente que piensa que este gobierno no tendrá la capacidad para salir adelante con éxito.

En cuanto al Perú la situación política es incierta pese a que ya se eligió a los representantes al Congreso. El ausentismo y votos invalidados llega a alrededor del 40% y los partidos –nueve en total- obtuvieron apoyo que demuestra un gran

fraccionamiento sin una clara mayoría para nadie. Ello implicará negociar pero no existe claridad si favorecerá al gobierno de turno o no. La calidad de los congresistas deja mucho que desear y si el Poder Ejecutivo no viene logrando resultados la población mira con temor lo que viene ocurriendo.

A todo esto se viene la demanda de Odebrecht y el descubrimiento de corrupción de ministros y gente allegada a Vizcarra lo que está generando malestar en la población. Las revueltas en el sur, la ineficacia del manejo de los sectores petróleo y minas así como el aumento de la delincuencia nos permiten señalar que el pueblo viene dejando de creer en que el presidente logre algo positivo. La economía decae y las posibilidades de desarrollo parecen frustradas. Todo se agrava porque el presidente continúa en su afán de copar todos los poderes y perseguir a quienes considera enemigos y no hace justicia a los delincuentes amigos.

AY, AXEL Y ALBERTO QUERIDOS!

Por Enrique Guillermo Avogadro (Argentina).

"¿Hasta dónde pueden llevar a un hombre la fe y la obediencia absoluta a una ideología?" Leonardo Padura

En las dos últimas semanas, el país y los mercados estuvieron en vilo ante la probabilidad de que la Provincia de Buenos Aires cayera en default, ya que eso complicaría mucho la negociación de la Argentina con sus acreedores externos. Finalmente, el Gobernador anunció que pagará el vencimiento del bono que -contra sus afirmaciones- no había sido emitido por María Eugenia Vidal sino por Daniel Scioli; no podía ignorar que estaba mintiendo descaradamente puesto que él mismo, entonces como Ministro de Economía, había autorizado ese endeudamiento.

El episodio puso nuevamente sobre el tapete la enorme impericia que caracteriza a Axel Kiciloff desde su ingreso a la función pública. Basta con recordar su proceder ante Repsol y el Club de Paris siendo funcionario de Cristina Fernández, cuando ésta ejercía la Presidencia.

Todos tenemos presente la conferencia de prensa que brindó cuando la noble viuda decidió "estatizar" las acciones que los españoles tenían en YPF, en una nueva vuelta de tuerca al gran negociado que fue la "compra" del 25% del capital por los Esquenazi/Kirchner, que derivó en la catastrófica pérdida del autoabastecimiento energético para el país.

Muy suelto de cuerpo, este groucho-marxista y neo-goebbeliano explicó entonces que no solamente no deberíamos indemnizar a la empresa expropiada sino que sería ésta quien debería abonar unos US\$ 5.000 millones por los daños ambientales provocados durante su gestión. Sin embargo, no sólo tal reclamo jamás fue formulado sino que debimos hacernos cargo de una emisión especial de bonos que fueron entregados a Repsol por US\$ 9.000 millones. Me cuentan que La Caixa, dueña de la compañía española, ordenó hacer sendos monumentos a Antonio Brufau, su CEO, y al propio Axel para agradecerles el "éxito" de la negociación.

El otro episodio, también carísimo, que forma parte del curriculum vitæ del Gobernador fue la "negociación" que encaró, en 2014, ante el Club de Paris que, curiosamente, se creó hace muchas décadas para gestionar en conjunto otra deuda argentina. Allí fue nuestro querido Kiciloff, ante el asombro de sus miembros, sin discutir aceptó pagar toda la deuda, incluyendo los intereses punitorios que siempre eran condonados. Y allí terminaron otros US\$ 10.000 millones, sin que nadie imputara por mala praxis a nuestro enviado.

El miércoles pasado, el propio Ministro de Hacienda, Martín Guzmán, recomendado de Joseph Stiglitz, el economista preferido de la "abogada exitosa", a quien el Presidente puso a cargo de negociar la deuda externa, criticó el acuerdo firmado por el actual Gobernador alegando que resulta absolutamente impagable el saldo de US\$ 2.000 millones al 9% anual.

La fallida patoteada de Kiciloff a sus acreedores, que son los mismos que los de la nación, necesariamente hará que éstos sean más duros y apretarán a la Argentina mucho más de lo que era esperable antes del episodio. Si, como algunos creen, toda esta mascarada fue acordada entre Guzmán y la provincia, este fracaso resultará insoportable.

Con relación a Alberto Fernández, sorprendió su generosidad frente a los organismos de derechos humanos franceses, cuando éstos le propusieron instaurar una policía del pensamiento; se habría ofrecido a enviar al Hº Aguantadero un proyecto de ley para penar con la cárcel a quienes nieguen los delitos de lesa humanidad que habrían sido cometidos durante el proceso de 1976-1983 (¿la Triple A no hizo nada en la materia?) y para que se niegue a los únicos verdaderos presos políticos de la democracia -los 2.000 militares y civiles detenidos sin sentencia firme- los derechos que los códigos argentinos conceden al resto de los ciudadanos; para pedir este monumental disparate, adujeron la vigencia del Tratado de Roma, que nuestro país firmó en recién en 2001 y que no prevé la retroactividad.

Obviamente, esa noticia nos remite a la ley provincial que María Eugenia Vidal promulgó siendo Gobernadora de la Provincia de Buenos Aires, que lisa y llanamente prohíbe discutir el fantasioso número de 30.000 desaparecidos, que Luis Labraña, ex guerrillero, confesó haber inventado para tocar el alma y el bolsillo de la izquierda de escritorio europea.

Graciela Fernández Meijide, de quien nadie puede sospechar simpatía alguna con los militares de aquella época, se ha preguntado repetidas veces dónde están las familias o los amigos de los casi 22.000 que no figuran como desaparecidos en ningún lado, que no fueron denunciados como tales, no tienen nombre y no figuran en ningún registro. Hoy, a muchos años de la inauguración del Parque de la Memoria, en la costanera porteña, ese es la cantidad de chapas que no han obtenido la grabación de un nombre; es más, para llegar a los primeros 8.000, hubo que recurrir a los muertos por causas políticas desde 1955 y a incluir hasta los miembros del ERP y Montoneros fusilados por los mismos terroristas o que cayeron intentando asaltar cuarteles y dependencias militares.

Para finalizar, un pequeño reclamo a los diversos y otrora vocingleros organismos argentinos, aplicable a los gremios docentes ante el congelamiento de los aumentos, por ejemplo: ¡Muchaches (¿me habré puesto inclusivo?), olvidaron protestar contra Nicolás Maduro cuando éste prohibió a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos ingresar a Venezuela! Pretendía verificar *in situ* las ingentes denuncias por asesinatos, violaciones, encarcelamientos sin causa y hasta desapariciones, algo a lo que no se atrevió siquiera la Junta de Comandantes del Proceso de Reorganización Nacional argentino, tan denostado por esas mismas organizaciones.

Colonia del Sacramento, 8 Feb 20

RECORDANDO A MACHUPIQCHU.

Por Alfonsina Barrionuevo (Perú).

De PERÚ: Mundo de leyendas, de nuestra amiga Alfonsina, para que disfruten su lectura.

He visitado Machupiqchu siempre que ha sido posible. La primera vez me encantaron los ejercicios del tren entre nubes de vapor antes de salir en la estación de San Pedro. Le llamaban 'la teterita de Latorre' por el apellido de su constructor. Nuestro arribo después de cuatro horas nos sorprendió a los viajeros. El lugar donde se detuvo no tenía alguna señal. Entonces en Aguas Calientes había solo unas tres casas de adobe. Su nombre provenía de unos baños que había por allí de aguas termales. Nunca los vi. Arriba ya existía un hotel muy pequeño. La foresta ocultaba al santuario. Caminamos un par de cuadras en zigzag y allí estaba, imponente. Hice el viaje con el arqueólogo Manuel Chávez Ballón para publicar un informe sobre el Qosqo en mi página 'Descubriendo el Perú', del diario 'El Comercio' de Lima. Recorrimos el Valle Sagrado y cada salida, con sus explicaciones, fue una hermosa lección de historia para mí y los lectores.

La última vez que fui lo hice con una excelente fotógrafa, Peruska Chambi, nieta y heredera del arte de don Martín, autor de primicias fotográficas a principios del siglo pasado. Los comuneros de Patallaqta, muy cerca, nos dijeron que los brujos del SENAMHI habían dicho que en esa temporada habría niebla durante siete días. Tuvieron razón pero los Apus permitieron que el sol se asomara a ratos, momentos que Peruska aprovechaba para capturar sus imágenes. Yo tenía un borrador que había hecho con datos de los cronistas y entrevistas con las comunidades del trayecto. Logré ubicar dieciséis posibles templos o wakas. A la vista el templo de Apu Inti, el Padre Sol, en el Intiwaytana, donde el astro hace florecer sus rayos; el de Illapa, el Trueno, donde está el cóndor de piedra sentado, aguardando para llevar sus ofrendas al cielo; el de Mama Qaqa, la Madre Piedra regente que manejaba el sistema pétreo del santuario; el de Mama Yaku, con las dieciséis fuentes de la Madre Agua. El de Ñan, el altar de los caminos, fue un hallazgo fotografiado por Peruska subiendo al Waynapiqchu. Ese día no me levanté de madrugada en Machupiqchu Pueblo Hotel de Inkaterra, cortesía de José Koechlin. Nos reúnimos más tarde porque me fracturé el dedo meñique de mi pie derecho. Las ubicaciones que he realizado tentativamente de los templos o wakas

responden a los que existieron en el Qosqo, leyendo a Juan Polo de Ondegardo y a otros como Bartolomé de las Casas. Una cuenta efectuada por los khipukamayuq a los cronistas y que ellos captaron bien o mal para su beneficio. De cualquier modo los datos que recibieron fueron auténticos.

Nan, el altar de los caminos

En este viaje visité Machupiqchu con temor Se le satura de turistas y recuerdo que algunas crestas de los cerros que le rodean son deleznables. El santuario inka soporta una carga flotante muy fuerte, alrededor de unos tres mil turistas por día y puede colapsar. Me pregunto por qué se quiere llevar más gente ya no solo por día sino, mañana, tarde y noche. No entiendo la razón de esta fiebre por la explotación del extraordinario grupo arqueológico. Se debían programar visitas de quinientas personas por día y quienes quieran ir que esperen su turno. Aunque no se piense Machupiqchu está en peligro. Un aeropuerto internacional en Chinchero será lo peor que le puede suceder a esta maravilla de los Inkas.

A continuación primeras líneas de: 'Templos sagrados de Machupiqchu'.

Mi visión de Machupiqchu será siempre la misma, arrancándose de sus ayeres enigmáticos para tatuarse en el corazón de un desfile inacabable de mañanas.

Corona de nieblas en Waynapiqchu

Sigo registrando en mis pupilas sus imágenes como si tuvieran memorias digitales. El aire, en una danza de nieblas litúrgicas que se desflecan sin pausa. El sol, cayendo como oro derretido sobre el gnomon erguido con orgullo. El viento, agitando la desmañada cabellera del árbol patriarca, junto a la roca enhiesta que forma un yanantin de sombras con el cerro.

Sus escalinatas, con encajes de rocío bordados por la aurora y peldaños lanzados hacia el cielo. El mundo moviéndose, ante el disparador detenido de la cámara fotográfica de José Álvarez Blas, en una noche con sembrío de estrellas.

Mientras se encuentre suspendido, en la mitad del gigantesco puqyu de fronda de su entorno, entre cielo y tierra, imantará los latidos y los pasos de un peregrinaje tránsfuga del planeta. Miles buscando la paz en sus silencios. Ansiosos, por sumergir en su frescura, las angustias generadas por las complejas tecnologías y los absurdos miedos. Sintiendo, en su quietud cómo renacen, a flor de piel, los sueños.

Estoy allí, sin compromisos, después de haber dejado Warmi Wañusqa en su altura de 4,200 metros, por el camino inka. Habiendo pasado los santuarios de Runkuraqay, Sayaqmarka, Phuyupatamarka y Wiñay Wayna, donde hice ch'allas de flores con pétalos perfumados y estuve entretejiendo collares de Apus con k'intus de coca, como manda Rosa María Alzamora, quien recibió dones del Illa Waman, su nevado guía.

Al llegar a Inti Punku, "la Puerta del Sol", contemplo la hierba que crece en sus espacios. Tengo mucho que aprender. No se puede cruzar los umbrales del tiempo que nunca irá en busca de su sombra. La brisa, que se humilló en las paqchas o fuentes inkas, no se pondrá de pie.

El intento de ubicar sus sitios o templos sagrados, para reencontrar en sus células minerales vestigios perdidos, es una tarea para mí, que quiero explicarme su razón de ser. Un desafío, al que quiero responder hasta agotar mis hogueras interiores.

Lo hago expresando mi admiración a los antepasados y sus descendientes de las comunidades andinas, donde su sabiduría ha vencido al polvo de los siglos.

En el Perú, el anteayer sigue en el presente. Es un eslabón que no se ha roto, por fortuna, y resulta mágico estar observando en Rapasmarka, con el mismo entusiasmo de Martín de Murúa, en el siglo XVI, al kausarqa, un picaflor que hiberna olvidado de todo, entre octubres y abriles, durmiendo en la corola de una flor.

Debo comenzar y entiendo una verdad. Si quiero comprender a Machupiqchu debo profundizar en Qosqo, que es su principio y su fin. Allí se concentraba el kamaqen, la esencia, la energía del universo inka. Desde su interior se irradiaban las energías cósmicas y telúricas, dirigiendo sus filamentos a un Tawantin de Suyus: Chinchaysuyu, Antisuyu, Kuntisuyu, Qollasuyu.....

PRESENTACIONES DE LIBROS EN MIAMI.

Poetas y Narradores del 2019, antología dl ICP.

El Instituto de Cultura Peruana (ICP) con sede en Miami, invita a la presentación de su antología Poetas y Narradores del 2019, que endrá lugar el día viernes 21 de febrero a las 3 pm en la Biblioteca de West Regional, 9445 Coral Way. Ud está cordialmente invitado.

La Diáspora y la Interculturidad en San Ignacio University.

El viernes 28 de febrero a las 11.30 a.m., en el local de San Ignacio University, 3905 NW 107th Ave # 301, Doral FL 33178, su presidente Dr. Federico Martínez invita cordialmente a la presentación del libro "La Diáspora e Interculturalidad" que cojuga una serie de artículos sobre la cultura peruana –compilado por Jorge Yeshayahu Gonzáles-Lara- y que nos ofrece la inspiración de los escritores Addhemar Sierralta, Roxana Corcuera, Christian Cevallos, Arturo Enamorado-Caraccioli, Roberto Martell, Luis Suárez, Jorge Cárdenas e Irina Herrera-Díaz.

PAELLA PARA DOS (MICRORRELATO).

Por Andrés Fornells (España).

Un hombre se hallaba detenido delante de la pizarra que un restaurante tenía en el exterior a la derecha de su puerta de entrada leyendo lo que ponía. Una mujer se detuvo a su lado y se puso a leer también.

El hombre se volvió hacia ella y le dijo con naturalidad:

—¿Ha visto usted esto? Paella para dos 25 euros. Parrillada para dos 30 euros. Ambas cosas me gustaría comer, pero no lo permiten. Son ofertas para dos.

Ella lo examinó con interés y, pronto una sonrisa embelleció su cara.

—También a mi me gusta la paella y la parrillada, y no me importaría compartirlas con usted.

—¿Vamos pues? —propuso él, devolviéndole la sonrisa.

—¡Quién dijo miedo! —aceptó ella.

Ocuparon una de las tres mesas que había libres en el comedor. Quedaron frente a frente. Mostraron su nerviosismo evitando mirarse a los ojos. Apareció el camarero junto a ellos. Ofreció el hombre que acababa de conocer a la mujer:

—¿Paella o parrillada?

—¿Paella? —sugirió ella en tono interrogante.

—Paella para dos —encargó él al empleado.

Para cuando el servidor del restaurante apareció con la paella, los dos desconocidos se habían dicho sus nombres y se tuteaban. Depositó la pellera en el centro de la mesa.

Camilo, bromeando, dijo al camarero:

—Repártala usted, y así evitará que nosotros dos nos peleemos.

—Dos no se pelean si uno de ellos así lo quiere —respondió Noemi, bromeando también.

El empleado, risueño, llenó sus platos con el contenido de la paellera pensando de ellos: "Sin duda parece una pareja muy bien avenida".

No se equivocó en su prematuro juicio. A partir de aquel almuerzo juntos, durante el cual desnudaron ambos su alma, entre sonrisas y miradas de genuino interés, Camilo y Noemi terminaron decidiendo vivir juntos y fueron felices comiendo paellas y muchísimas otras cosas.

Moraleja: La felicidad podemos encontrarla con solo que le ayudemos un poquito a entrar en nuestras vidas.

Si le ha gustado este relato mío tal vez le gustaría también leer mi novela más romántica: ¿ESTÁS SOLA ESTA NOCHE? Pueden leer capítulos gratis pulsando este enlace: http://smarturl.it/solakindle

(Copyright Andrés Fornells)

EL ALINEAMIENTO EXITOSO DE SU EMPRESA.

Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).

Las empresas más destacadas, generalmente, manejan la función personal con éxito. Y cuando se habla de esta función, se coincide en tales organizaciones, que la conducción de sus trabajadores va más allá de los responsables de los recursos humanos y se extiende como una responsabilidad de toda la línea gerencial.

De allí que las organizaciones exitosas cuidan de preparar, en la mejor forma, a su plantel gerencial para convertirlos, en el menor tiempo posible, en líderes que ayuden a su empresa alinearse con su visión y misión. De esta forma los resultados de quienes laboran también se vislumbran exitosos.

Ahora bien, habría que precisar qué es una organización exitosa. En el mundo empresarial es aquella que alcanza el liderazgo, ya sea en el mercado, en la innovación o como confiable. Obviamente, si logra todo aquello, estamos ante una empresa de "clase mundial", como denominaba James Stoner, y con seguridad también alcanzará objetivos para sus accionistas. Esto significa: empresa rentable.

HACIA EL BUEN CAMINO

En el Perú existen muchas empresas que requieren reorientarse hacia el cliente. Algo, que evidentemente, es esencial en la competitividad. Pero esto implica, según los conceptos del *alineamiento exitoso*, que el personal de su compañía-por ejemplo- comparta la visión y la misión de la misma. Aspecto que debe traducirse en acciones mismas, de la labor cotidiana, que debiera orientarse hacia los objetivos generales o corporativos y a los objetivos funcionales e individuales. Estas acciones implican un alto desempeño de responsabilidad y de logro.

Este compartir una misma filosofía de pensamiento, políticas y de acción en el trabajo generalmente logra una integración del personal y minimiza las fuerzas contrarias que pueden hacer lento el conseguir las metas. La articulación de esta integración se maneja con un sistema adecuado de comunicaciones, capacitación contínua y de liderazgo.

Por otro lado, el público objetivo o los clientes, exigen cada vez más beneficios los que se perciben en calidad del producto y precio adecuado, bajo el concepto de beneficio-costo. Para lograr este tipo de resultados se debe trabajar, al interior de las organizaciones, en desarrollar-entre otros- los conceptos de calidad total. Entre los que es muy importante manejar la línea que parte desde la conducción gerencial con un verdadero liderazgo positivo, y se proyecta con el concepto de calidad de producto y calidad de servicio en el que juega un papel relevante el conseguir un cliente interno satisfecho. El reflejo de este eje se proyecta en la obtención del cliente final satisfecho.

La labor al interior de las empresas, para obtener los resultados buscados, pasa también por un diagnóstico preliminar, que permite conducir adecuadamente los esfuerzos hacia el cambio planificado según necesidades reales.

Una labor para realizar un trabajo en equipo en procura de los objetivos es esencial. Dentro de las empresas la toma de conciencia en el sentido que los resultados serán mejores si existe una colaboración, planificada y coordinada, en la que se aproveche las potencialidades de cada colaborador, se hace necesaria.

El *alineamiento exitoso* implica a toda la organización o empresa ya que ésta debe orientarse hacia las necesidades del cliente. En la medida que responda a dichas demandas, y que sean lo suficientemente satisfechas, se habrá logrado un *alineamiento exitoso*. Es una de las mejores formas de sobrevivir y de destacar en el mundo competitivo y globalizado actual.

Estos nuevos o renovados conceptos de gestión debieran alertar a las empresas peruanas para acometer, lo más pronto posible, un camino hacia el *alineamiento exitoso* de su organización. La planificación del mismo debe partir, lo mismo que los programas de Desarrollo Organizacional (DO), del nivel más alto de la empresa y de la adecuada participación de la unidad o función de Recursos Humanos, asistidos por consultores experimentados.

Queda en las propias manos de los directivos empresariales empezar esta labor lo más pronto posible.

EL GATO CENTENARIO (Narración).

Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).

Ayer recordé los 140 dólares que pagué por una semana del cuidado de Chipy, en el hotel para mascotas del veterinario de San Borja, porque viajamos a Miami y nadie podía tenerlo. También los desvelos que pasamos en casa cuando el engreído de mi pequeño hijo se cayó del borde de la ventana, mientras hacía su siesta una tarde de verano. Algo raro en un gato pero fue cierto, tanto que se le rompieron un par de costillas al golpearse, en su caída, con el tubo del desagüe del sótano del edificio donde vivíamos. Un ruido tremendo se sintió cuando el minino golpeó con el tubo, nunca nos imaginamos que fuera el causante del estruendo. Lo recogimos muy desmadejado y quejándose y pensé que estaba por morir, tal vez de hemorragia interna. Apenas contaba con pocos meses de nacido y ya casi había perdido una de las múltiples vidas que tienen los gatos. Pensaba que así las consumiría todas en poco tiempo.

Y ese pensamiento lo reafirmaba porque a mi pequeño hijo siempre le fue mal con sus animalitos. Habían muerto su conejo, primera mascota que tuvo, sus iguanas, sus tortugas y sus hamsters. El mismo me confesó su temor que le pasara algo: "tengo mala suerte con mis animalitos", me dijo entre sollozos. Ver a un gato inmovilizado daba pena y risa a la vez. Así el travieso Chipy empezó su etapa de descanso obligatorio.

Mi hijo y yo nos equivocamos. El gato de marras, según me informó Julio, el guardián del edificio donde vivíamos, quien se quedó con el minino cuando emigramos a los Estados Unidos para que mi hijo continuara sus estudios universitarios, había muerto

hace 15 días. Tenía más de 11 años cuando se fue de este mundo. Algo así como casi 100 años de vida en los humanos. Según cálculos se dice que un año en la vida de los gatos equivale a nueve años de vida de los humanos.

Chipy, era gris rayado o atigrado y muy travieso. Causante de la rotura de las cortinas de la sala, de rasgar los cojines y mordisquear las patas de los muebles como si fuera un perro. Pero lo que más me jorobaba era su gusto de dormir la siesta sobre mi cama. Adoptó esa costumbre después de su accidente. Según me contó su nuevo dueño, Julio, Chipy vivió feliz porque en su casa encontró a dos gatas y tuvieron muchas crías.

Tal vez persiguiendo a alguna fémina Cipy un día desapareció, cuando tendría cerca de los dos años. Mi hijo recordó su mala suerte con las mascotas y estuvo muy triste por varios meses. Ya lo daba por muerto, se había resignado y empezaba a olvidarlo cuando una amiga le dijo que cerca a su casa había visto a un gato parecido y pensaba que era Chipy. Nada más saber aquello y mi hijo me pidió lo llevase a ve para comprobar si era verdad. Todo indicaba que había gran posibilidad que fuera su gato. Claro que estaba flaco desgreñado y medio golpeado. "¿Será mi gato papá? ", preguntó mi hijo ... llevémoslo a l veterinario y que le tome radiografías y las contraste con las que tiene del accidente y eso nos confirmará o no, le contesté ... y así ocurrió. El veterinario comparando las placas concluyó que se trataba del mismo animal.

La noticia alegró, como es de suponer a mi hijo, no tanto a mi mujer que a se había acostumbrado a no tenerlo en casa. "Volverá a ensuciar todo", decía ... mi hijo prometió cuidarlo más ... yo me enternecí ... el veterinario lo desparasitó, bañó y vitaminizó ... Chipy regresó a casa como el hijo pródigo. Y como si supiera de su situación empezó a portarse bien.

Como no hay plazo que no se cumpla, llegó el momento de empacar bártulos y marchar a Miami para que Addhemar Jr. estudiara en la universidad. Era el 2001 y mi hijo quería llevarse al gato pero tal deseo no era visto con buenos ojos por su mamá y en esta ocasión yo apoyaba a mi esposa. Pensando cómo convencerlo para que regalara al felino le ofrecí 150 dólares si lo hacía. La oferta no era muy alta pero tampoco desdeñable para un muchacho de 16 años Al final terminó obsequiando a Chipy al guardián. Empezó una nueva vida para el gatico ... y se embolsicó los verdes.

Hoy comuniqué la noticia del deceso de Chipy a la familia. Primero a mi hija, luego a mi mujer, quien dijo "Ya le tocaba" ... y finalmente a mi hijo, quien se sorprendió, pero aunque apenado, añadió : "Por lo menos vivió una vida larga". Julio le sacó una foto que nos la obsequiará. La tomó antes que empezara a perder el pelo por la edad y este gato " centenario " quedará en el recuerdo de todos. En la noche le recé una oración. Chipy estará en el paraíso gatuno y fue la primera mascota que sobrevivió a todas las que tuvo mi hijo y el finado minino, realmente, supo aprovechar con creces las siete vidas de los gatos.
